



## VISITE REGIONALE UFAP

DANS LES SPIP DE

MOULINS-YZEURE

UR LYON

LYON, le 15/09/2023

La semaine dernière, une délégation régionale UFAP est venue à la rencontre des agents du SPIP MO et de ceux du Centre pénitentiaire.

*Nous tenons remercier tous les personnels pour leur bon accueil et pour nos échanges.*

A la Maison d'arrêt, la réforme des réductions de peine et ses corollaires (LSC & LSC de plein droit) a été au centre des débats. Cette usine à gaz est synonyme d'absence de sens et d'une vaine augmentation de la cadence. **L'accompagnement et la préparation à la sortie sont délaissés au profit d'une gestion de flux basique où plus personne ne se sent acteur.** Le malaise est palpable alors qu'au quotidien, la charge de travail est toujours soutenue, les effectifs des personnels de surveillance en berne et les conditions travail dans le vieil open space bien ardues. Les agents nous ont fait part de deux revendications concrètes susceptibles de les soulager : en premier lieu, ils souhaitent au plus vite une rencontre avec les magistrats pour pouvoir mieux s'accorder dans la pratique quotidienne. Dans le contexte de dégradation globale des conditions de travail, faire une pause d'une année dans l'accueil des stagiaires soulagerait aussi grandement l'équipe.

En MO, alors que les exigences de la direction se multiplient, les agents ont le sentiment d'être dévalorisés. Alors qu'ils sont désireux d'un dialogue social constructif et apaisé, **c'est un management brutal et peu respectueux des opinions contradictoires qui semble être la règle depuis l'arrivée de la nouvelle DFPIP.** Et après des années de management défaillant dans l'Allier, les personnels n'ont pas besoin de ça.

Une autre problématique a émergé : partout où la MCI passe, les notes de service se multiplient et sont imposées dans l'urgence et sans la moindre concertation alors que la plupart relèveraient d'un examen au CSA. **L'UFAP UNSa Justice** sera méticuleuse et vigilante devant toutes les injonctions qui s'accumulent et qui n'ont pas le temps d'être appréhendées par les premiers concernés.

A la suite de cette visite, notre OS voulait rappeler son soutien aux personnels confrontés à toutes les conséquences du drame de Cusset. Ces drames et la pression qui en découle sont toujours difficiles à vivre pour les équipes. La sécurité des agents est devenue une préoccupation centrale alors que les agents ont le sentiment de recevoir des personnes de plus en plus dégradées, confrontées à de multiples problématiques et donc plus à risque. Vous pouvez compter sur **L'UFAP UNSa Justice** et leurs représentants pour porter et relayer des propositions sur cette thématique essentielle.

*L'UFAP UNSa Justice, une Présence Quotidienne ...*

Cédric ROCHIS Secrétaire Local du CP & Florian ROUSSET, Secrétaire Général Adjoint de l'UR.